

SOCIEDAD

DERECHOS HUMANOS • NECESIDAD DE REASENTAMIENTO

Las ONG piden mayor acceso al asilo y vías seguras para los refugiados

► El número de desplazados en el mundo llegó a los **82,4 millones** en 2020 a pesar de la pandemia

Efe | MADRID

Habilitar vías legales y seguras para los refugiados, políticas centradas en derechos humanos, reforzar el acceso al procedimiento de asilo y una mayor especialización para detectar las necesidades de los menores que migran solos, son algunas de las demandas de las ONG.

El número de refugiados y desplazados en el mundo siguió creciendo en 2020 pese a la pandemia y alcanzó los 82,4 millones de personas. Cuatro de cada diez desplazados son menores y casi un millón de niños nacieron siendo refugiados en los últimos tres años, según el informe anual de la agencia de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur).

El Día Mundial del Refugiado coincide este año con el 70 aniversario de la Convención sobre el Estatuto de los Refugiados y las organizaciones que atienden a estas personas reivindican la necesidad de defender sus derechos y darles una mayor protección.

Países europeos

Los países europeos están cerrando cada vez más el acceso a sus territorios, incluso a través de «rechazos ilegales y de manera violenta» hacia las personas que buscan protección y una vida mejor, denuncia Cáritas Europa, que insta a los líderes de la Unión Europea a «repensar su indiferencia» sobre las migraciones y a que «apliquen un enfoque más centrado en el ser humano».

De los 1,4 millones de desplazados identificados por Acnur como particularmente vulnera-



Cuatro mujeres, junto a un grupo de niños, charlan en el campo de refugiados de Zaatari, Jordania. Foto: REUTERS

► VIOLENCIA

Los países europeos cierran cada vez más el acceso a sus territorios, incluso «de manera violenta», denuncia Cáritas Europa

bles y necesitados de reasentamiento, en 2020 solo se reasentaron a 22.800, lo que lleva a Cáritas a reclamar la solidaridad de los países desarrollados, que acogen al 15 % de los refugiados de todo el mundo y tratan de «externalizar sus responsabilidades» a través de terceros países.

Para Acnem, que trabaja con los inmigrantes que llegan de forma irregular a España y gestiona el macrocampamento levantado en el cuartel de Las Raíces, en Tenerife, las vías legales y

seguras deben convertirse en una realidad que depende de «decisiones concretas y un «verdadero compromiso» y «no ser una abstracción».

Hacer efectivas esas vías supone multiplicar el número y proce-

dencias de las personas acogidas a través del reasentamiento, habilitar que se pueda pedir asilo en las sedes diplomáticas y flexibilizar los requisitos para la reagrupación familiar, subraya la organización.

→ EL APUNTE

Destrozos en una exposición en Galicia en memoria de los migrantes

► La exposición del Día Mundial de las Personas Migrantes instalada en el parque de la Alameda de Santiago de Compostela y organizada por la Concejalía de Políticas Sociales,

a través de la Unidad de Atención a Migraciones (UAMI), ha sufrido un acto vandálico este fin de semana. Los paneles, en los que se recoge el nombre de las 40.555 personas migrantes fallecidas documentadas hasta el 11 de junio de 2020, han aparecido destrozados y con evidentes muestras de haber sido golpeados.